

CONSEJO DIRECTIVO

10° Reunión Ordinaria – 21 de noviembre de 2024

ACTA

Siendo las 09:15 h del día de la fecha, se reúnen los integrantes del Consejo Directivo del CCT Patagonia Norte del CONICET por sistema dual presencial y por teleconferencia, en el aula B201 de la sede andina de la UNRN, con la participación de:

- Dra. María Celeste Ratto en su carácter de directora del CCT
- Dra. Paula Marchelli en su carácter de vicedirectora de CCT
- Dr. Walter Delrio en su carácter de director de IIDyPCa
- Dra. Marcia Bianchi Vilelli en su carácter de vicedirectora de IIDyPCa
- Dr. Lucas Garibaldi en su carácter de director del IRNAD
- Dr. Alejandro Farji Brener en su carácter de director de INIBIOMA
- Dra. Cintia Souto en su carácter de vicedirectora del INIBIOMA
- Dr. Pablo Pessacq en su carácter de director de CIEMEP
- Dr. Diego Libkind en su carácter de director de IPATEC
- Dra. Adriana Serquis en su carácter de directora del INN
- Dr. Andrés Martínez en su carácter de vicedirector de IFAB

Preside la reunión la Dra. María Celeste Ratto, directora del CCT.

Temario

1. Temas sobre tablas
2. Aprobación acta reunión anterior
3. Notificación Designación vicedirector IFAB
4. Renovación de Designación vicedirectora CCT PN Paula Marchelli
5. Plan Institucional Dirección CCT Patagonia Norte Dra. Ratto
6. Informe reuniones Buenos Aires
7. Capacitación Miembros CD, violencia laboral y género
8. Actualización de miembros de Consejos Directivos de las UEs
9. Representantes de los CCT PN y Confluencia para el Consejo Asesor del IPAF Patagonia de INTA
10. Solicitud aval IPATEC: beca extraordinaria y refuerzo presupuestario
11. Pedido de fondos para la realización del anteproyecto del edificio del CIEMEP
12. Proyecto de Ley de Cuidado y Protección de la Abeja
13. Aval de uso de marca para video documental "Vuelven" Anahi Mariluan IIDyPCa
14. Informe Áreas
15. CD itinerante recordatorio próximas fechas
16. IIDyPCa solicitud de ratificación del estado de emergencia
17. Tratamiento tablas

18. Apertura al diálogo con la comunidad: comentarios, problemáticas, propuestas, preocupaciones

Se encuentra presente Florencia Galante, secretaria de la Dirección y del Consejo Directivo; la Lic. Mariela Pasqui, responsable de la Oficina de Vinculación Tecnológica (OVT); el Lic. Raúl Rubiños, coordinador de la Unidad de Administración Territorial; la Lic. Mariela Méndez, responsable del área de comunicación y la Lic. Sofía Menger, responsable del área de recursos humanos.

Tratamiento del temario y desarrollo de la reunión

Comienza la reunión con una visita a los laboratorios de IRNAD ubicados en la PB del edificio de Anasagasti 1463.

1- Temas sobre tablas

La Dra. Ratto inicia la reunión agradeciendo a los Dres. Delrio y Garibaldi por ser anfitriones de la reunión ordinaria itinerante del Consejo Directivo del CCT PN que se lleva a cabo en el aula B201 de la sede andina de la UNRN y recuerda que hasta fin de año las reuniones ordinarias se llevarán a cabo en los Institutos, invitando al personal de Zona de Influencia para democratizar la participación.

I. **CCT**: Campaña “Hay plan”, el nuevo spot a realizarse prevé la participación de la reina de la nieve. Se propone discutir el posicionamiento del CCT en el uso de ese tipo de contenido y se solicitará asesoramiento a la Comisión de Prevención de Violencias laboral y de género.

Por otro lado, la Dra. Ratto sugiere formar un grupo de trabajo para la identificación, registro y optimización del uso de los grandes equipos y capacidades disponibles.

II. **IIDyPCa**: Posicionamiento por las declaraciones del gobierno respecto de la importancia de las Ciencias Sociales y frente al pedido de renuncia de uno de los miembros del Directorio.

2- Aprobación acta reunión anterior

Se aprueba por unanimidad el acta de la 9° Reunión Ordinaria del 15 de octubre de 2024.

3- Notificación Designación del vicedirector IFAB

La Dra. Ratto informa que se ha recibido la Disposición de designación del Dr. Andrés Martínez como vicedirector del IFAB. DI-2024-556-APN-GDCT#CONICET.

4- Renovación de Designación vicedirectora CCT PN Paula Marchelli

La Dra. Ratto comenta que fue tratada y aprobada en el Directorio la renovación del cargo de vicedirectora de CCT Patagonia Norte a favor de la Dra. Paula Marchelli.

5- Plan Institucional Dirección CCT Patagonia Norte Dra. Ratto

La Dra. Ratto menciona que fue tratada y aprobada en el Directorio la renovación por dos años más del cargo que ocupa como directora del CCT Patagonia Norte.

Presenta el Plan de Gestión 2024-2026 que fue previamente compartido tanto con los miembros del CD como con el personal de gestión del CCT, junto con el mismo presenta un informe de lo realizado desde el comienzo de su gestión hasta el momento, en base a la información elaborada por cada área.

El Plan de desarrolla en base a cinco objetivos específicos:

- Fortalecimiento institucional y planificación del crecimiento
- Mejora en las condiciones de trabajo y espacios libres de violencias
- Implementación de un CCT abierto y participativo
- Articulación interinstitucional
- Vinculación con la comunidad y transferencia de capacidades y desarrollos científico-tecnológicos al medio socio-productivo

Se buscará orientar las acciones del CCT para que se constituya en un nodo científico-tecnológico interdisciplinario de referencia, con un fuerte compromiso social.

6- Informe reuniones Buenos Aires

La Dra. Ratto informa sobre lo trabajado en las comisiones de trabajo entre el colectivo de directores de CCT y las gerencias y Directorio de CONICET. Uno de los temas fue el de los exámenes para los empleados bajo el régimen de art. 9 de la administración pública <https://www.argentina.gob.ar/sistema-de-evaluacion-publica>. Agrega que esta semana además se llevó a cabo una reunión con los coordinadores de UAT, la vicepresidenta de asuntos científicos del Directorio, Dra. Claudia Capurro, el gerente de RRHH, Alberto Arleo y la directora de Administración de Recursos Humanos, Patricia Quintela, para compartir y hacer una puesta en común de la información que está disponible. En este sentido se ha enviado por SINE una notificación a los empleados con algunas precisiones y desde CCT se convocó al personal que está bajo esta modalidad contractual para compartir esta información. Se acompañará al personal con videos tutoriales, capacitaciones y guías de estudio. Desde CCT se otorgará días de estudio a los empleados para que se puedan preparar.

En la reunión con el Directorio estuvo presente la Subsecretaria de Articulación Interinstitucional de la Secretaría Ejecutiva de Gobierno de la Jefatura de Gabinete de Ministros, Ing. María Luz González Carman, es carácter de asesora del presidente de CONICET. Respecto de la demanda de información sobre la situación de ingresos CIC, CPA y renovación de contratos Art. 9 no hay novedades.

Dentro de las reuniones de las comisiones tripartitas (representados por directores, gerentes y miembros del Directorio), la Dra. Ratto integra la de RRHH. En la primera reunión, trabajaron con el Dr. Arleo en una agenda con problemáticas compartidas en los diferentes CCT del país: distribución de cargos en el país, criterios de recategorizaciones, asignación de suplementos, situaciones de los coordinadores UAT, becas extraordinarias para cubrir los llamados CPA. La agenda resultante de estas reuniones será llevada a Directorio. Otras comisiones son: Vinculación; Proyectos Interinstitucionales y Convenios Marcos.

Sobre las becas extraordinarias, fueron asignadas 15, la comisión de RRHH hará la primera evaluación estratégica según las necesidades de todo el país.

El criterio para los ingresos CIC será a medida que se liberen cargos ir ingresando por orden en que hayan entregado los papeles. Se debe cumplir con los requisitos de: la existencia del cargo, la existencia de presupuesto y por último la aprobación de Empleo Público. Con los pedidos de fondos extraordinarios es la misma situación, y deben tener el aval de su Consejo Directivo.

El colectivo de directores de CCTs va a pedir reunión con la Dirección de Relaciones Institucionales respecto a la discrecionalidad de los temas que se publican en la web de CONICET. El Dr. Delrio comparte que finalmente no están pudiendo exponer la muestra "Al viento" en el C3. Actualmente el IIDyPCa ha realizado una campaña denominada "reconocernos en la diversidad" compartida en sus canales de comunicación, y sugiere usar esos canales locales para publicar la información que no es tomada por sede. La Dra. Ratto menciona que este silenciamiento de algunos temas también ocurre respecto de la vinculación y propone estar atentos ya que, en algunos casos, la gente teme las consecuencias de salir a señalar estas situaciones.

7- Capacitación Miembros CD, violencia laboral y género

Después de las reuniones mantenidas con los directores de las UEs, la Lic. Arbelaiz propone una dinámica de taller/capacitación conjunta para trabajar sobre diferentes temáticas vinculadas a los roles que ocupan en tanto directores. Constará de dos encuentros presenciales.

Se armará una encuesta para establecer la fecha para febrero del año próximo.

8- Actualización de miembros de Consejos Directivos de las UEs

Se armará una carpeta de drive donde cada director subirá la información actualizada de los miembros de los Consejos Directivos de las Unidades Ejecutoras.

9- Representantes de los CCT Patagonia Norte y Confluencia para el Consejo Asesor del IPAF Patagonia de INTA

Desde el Instituto de Investigación y Desarrollo Tecnológico para la Agricultura Familiar Región Patagonia (IPAF Patagonia) de INTA nos invitaron a designar a los representantes -1 (un) titular y 1 (un) suplente- para formar parte de su Consejo Asesor. Dado que su accionar es en toda la región patagónica la invitación se extendió a los CCT CENPAT y a Patagonia Confluencia. En acuerdo con el director de CCT Patagonia Confluencia se **aprueba por unanimidad la postulación** de los siguientes representantes institucionales:

Titular: Dra. Paula Marchelli, investigadora principal en el Instituto de investigaciones forestales y agropecuarias Bariloche, IFAB (CONICET-INTA), y vicedirectora del CCT Patagonia Norte.

Suplente: Dra. María Martha Quintana, investigadora en Centro de Investigaciones en Toxicología Ambiental y Agrobiotecnología del Comahue (CONICET-COMAHUE), CCT Patagonia Confluencia.

10- Solicitud aval IPATEC: beca extraordinaria y refuerzo presupuestario

Este tema se comenzó a tratar en el punto 6. Con relación al pedido de enviar una carta para la asignación de una beca extraordinaria, la Dra. Ratto manifiesta que, al tener una beca ya asignada es difícil que le asignen otra, aunque sea para cubrir diferentes necesidades. Propone evaluar cada pedido a la luz de las estrategias y criterios que acuerden en este Consejo Directivo. Se acuerda dejar las cartas hechas y presentarlas en el momento que se considere adecuado. Los institutos que reúnen las condiciones para hacer este pedido son IPATEC e IRNAD.

Por otro lado, respecto al pedido de refuerzo presupuestario para lo que resta del año, la Dra. Ratto informa que salió una nueva normativa que indica que los refuerzos presupuestarios deben ser avalados por los Consejos Directivos, de manera de establecer prioridades al interior de los CCT.

El Dr. Libkind explica que, al no tener gas natural, el importe en concepto de gas envasado es muy elevado, y haciendo la proyección de gastos no llegaría a cubrir el mes de febrero. Se acuerda enviar la carta ni bien surja la oportunidad.

Si bien no se trata de un refuerzo presupuestario, el Dr. Garibaldi solicita apoyo para pedir un complemento de dinero para la compra del Droguero exterior para el edificio de Anasagasti 2, ya que lo recibido no alcanza para realizar la compra. Se acuerda dejar lista la carta para enviarla más adelante.

11- Pedido de fondos para la realización del anteproyecto del edificio del CIEMEP

El Dr. Pessacq comparte el pedido de fondos para la realización del anteproyecto del edificio del CIEMEP que tiene un costo de entre 10 y 15 millones de pesos. Este pedido requiere del aval del CD.

En línea de lo que se habló en el punto anterior, se establecen prioridades tanto para los pedidos de refuerzos presupuestarios como para los subsidios para realización y finalización de obras, justificando en cada caso el pedido extraordinario.

12- Proyecto de Ley de Cuidado y Protección de la Abeja

Se trabaja en la próxima reunión por falta de tiempo.

13- Aval de uso de marca para video documental “Vuelven” Anahi Mariluan IIDyPCa

La Lic. Méndez comenta que se solicita el aval del para el uso del logo institucional para el video documental titulado “Vuelven”. Se trata de un relato coral de cinco cantoras de distintos territorios originarios que explican e ilustran por qué el canto debe seguir apoyando la lucha por la defensa de la vida en el marco de crisis, la dirección de este está a cargo de la becaria del IIDyPCa (CONICET-UNRN), Anahí Mariluan.

Se aprueba por unanimidad dar aval al uso de logo y a la presentación en el Congreso y cierre del Laboratorio: Identidades estratégicas y crisis en América Latina.

14- Informe Áreas

La Lic. Méndez comparte información sobre las actividades en torno a la presentación del Portal de Datos de Biodiversidad Argentina y de los talleres teóricos prácticos que se llevarán a cabo en el CCT PN del 26 al 28 de noviembre. Contará con la participación de la Dra. Anabela Plos, CPA Profesional Principal con lugar de trabajo en el Museo Argentino de Ciencias Naturales “Bernardino Rivadavia” (MACN, CONICET) y de la Dra. Paula Zermoglio, investigadora asistente en el IRNAD (CONICET-UNRN) quienes facilitarán los diversos talleres teóricos-prácticos.

Comparte también que se encuentra actualizada en la web de CCT la pestaña de RRHH, sobre todo en relación a trámites.

15- CD itinerante recordatorio próximas fechas

Se trabaja en el calendario de las próximas reuniones ordinarias de Consejo Directivo itinerante.

IFAB 17 de diciembre IFAB + INTA +INVAP. Se propone cambiar a la semana anterior, se realiza encuesta por mail para la nueva fecha.

Febrero o marzo 2025 CIEMEP

Se recuerda que se divide la reunión en parte general, para el tratamiento ordinario de los temas del CD y en una segunda parte se invita a los miembros del instituto y a los agentes de la Zona de Influencia vinculada a que acerquen sus inquietudes. Se pretende democratizar la participación en estos espacios, para que los integrantes de este CCT puedan hacer llegar sus propuestas y/o demandas, sobre todo para quienes no están vinculados a las UEs.

Cada instituto realizará la gestión logística de la reunión, espacios, conexión, con asistencia de la secretaría de CCT. El CCT enviará la invitación por mail.

16- IIDyPCa solicitud de ratificación del estado de emergencia

El Dr. Delrio solicita que quede testimonio en las actas la preocupación por el estado de situación en el que se encuentra el instituto y la dificultad de funcionar sin un personal administrativo.

17- Temas sobre tablas

Por falta de tiempo se tratarán en la próxima reunión de CD.

18- Apertura al diálogo con la comunidad: comentarios, problemáticas, propuestas, preocupaciones

La Dra. Ratto introduce al diálogo con los presentes, contextualizando sobre la función del Consejo Directivo del CCT y fundamenta sobre la idea de realizar las reuniones de manera itinerante para incluir en la agenda de CCT, de primera mano, las preocupaciones de los agentes de las Unidades Ejecutoras y de Zona de Influencia.

Toma la palabra la Lic. Chantal Carballo, becaria en IRNAD (CONICET-UNRN), propone aprovechar las capacidades de los equipos existentes. Consulta por la posibilidad de realizar capacitaciones específicas para fortalecer las capacidades técnicas. La Dra. Ratto sugiere incluirlo en el presupuesto del instituto o hacerlo en coorganización con otro instituto que utilice la misma tecnología.

También estuvieron presentes la Dra. Paula Zermoglio; la Lic. Pilar Giovanetti, quien además es integrante de la Comisión PVLG; el Lic. Facundo Fioroni; Lic. Micaela Gambino, la Lic. Ana Clara Carro y la Lic. Glenda Ahamendaburo.

Se agradece al Téc. Raúl Rearte el soporte informático prestado para la realización de la presente reunión.

Siendo las 13:43 h., se da por finalizada la reunión.